

# LA CONSTANCIA

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

CONCERTADO  
FRANQUEO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

Año XVIII || San Sebastián Miércoles 8 de Septiembre de 1915 || NUM. 5.876 ||

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS  
VEASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

LA GUERRA EUROPEA

## ¡¡Pobre Rusia!!

—(—)—

La esfinge eslava en quien confiaban los aliados, yace por los suelos; el gigante ruso huye precipitadamente ante los certeros golpes de la honda germánica; el coloso de hercúleas fuerzas ya decapitado, se desangra por momentos, desapareciendo ese oprobio de Europa, si antes los filisteos franco-ingleses no acuden con eficaz auxilio.

Los dos millones de prisioneros rusos que posee en su territorio Alemania, es el indicio más elocuente de la descomunal derrota de los ejércitos del Zar.

Las tropas de Hindenburg, las de Mackensen, las del príncipe Leopoldo de Baviera, avanzan como trombas arrolladoras, como huracán desencadenado contra las ciudades y fortalezas, que el gran príncipe Nicolás y su estado mayor creían inexpugnables.

Cada día es menor la resistencia, cada día es más precipitada la retirada, a cada momento se abre nueva brecha en el frente ruso.

El simpático pueblo polaco ya está libre de sus más encarnizados enemigos, de los grandes opresores que en su fiero despotismo político y religioso, llegaron en toda la Polonia rusa al colmo de la arbitrariedad más tiránica, privándoles de todos los derechos de ciudadanía, sin poder tener representación alguna, ni ocupar cargo oficial alguno, sin sus queridos templos católicos, sin sus sacerdotes, sin su prensa, sin derecho alguno más que el de pagar ominosos tributos, aguantar sus fieras persecuciones, sufrir sus desprecios e injusticias, hasta negarles el son de queja, el de protesta, ni siquiera el de levantar sus ojos para conocer a sus verdugos.

Ha llegado la hora de que pueda respirar el cristianísimo Reino de Polonia, vergel de santos, que lo mismo en Varsovia que en Cracovia tuvieron su ilustre cuna y asombraron al mundo con las más heroicas virtudes.

La desgraciada Rusia en su loca ambición de dominio, llegó a cometer los más grandes excesos y hora era ya de que su gran pecado de cisma y de herejía religiosa, encontrara una sanción dentro de lo humano, que pusiera coto a sus infamantes desmanes y atropellos.

El Santo Sínodo, suprema jerarquía de su cismática Iglesia, de la que es Pontífice supremo el Zar de todas las Rusias, en contraposición del Augusto Pontífice, Vicario de Jesucristo en Roma, se irá convenciendo de que el cielo se muestra sordo a sus súplicas y que sus popes, sacerdotes, más que atraer las bendiciones de lo alto, lo que hacen es atraer los rayos de la Justicia Divina, harto sufrida hasta el presente con la desmembración de tantos millones de fieles arrancados a la autoridad indiscutible del Vaticano.

¡Pobre y desgraciada Rusia!  
Tus máquinas de guerra están ya en poder de tus enemigos, nadie puede auxiliarte, porque estás bloqueada por los mares y continentes.

¡Pobre Rusia! Ni siquiera eres dueña de tu libertad para tratar con tus enemigos condiciones honrosas de paz te han echado el dogal al cuello tus mismas aliadas, para que sostengas la lucha y acabes de ahogarte.

¡Pobre Rusia! Ni crédito siquiera representas en el mercado financiero de las bancas extranjeras, los Estados Unidos se niegan a facilitarte municiones y cañones porque tus rublos y dinero se han agotado y no encuentran quien te fie.

El Japón, tu terrible enemigo, harto sabes que vende demasiado caros sus favores, desmembrándote territorios en la Mandchuria.

Tu dinero es francés e inglés y tus empréstitos no encuentran acogida ni en París ni en Londres, porque ni con tu corona imperial, podrías pagar la enorme deuda contraída.

¡Pobre Rusia! Humilla tu empina-

da testa rompe con ligaduras que te asfixian, despón tu soberbia y despotismo político y religioso, en tabla negociaciones de paz, aunque tus verdugos aliados protesten pues de lo contrario, tu serás la víctima y el desgraciado fiador que tendrá que pagar enormes cuentas ajenas.

ABEL PEREGRIN.

## Don Fermín Azpiazu

—(\*)—

Cinco años hace hoy que falleció, desapareciendo del mundo de los vivos, para volar a las mansiones eternas, donde, piadosamente pensando creemos que está gozando de los bienes celestiales, nuestro queridísimo amigo don Fermín Azpiazu.

A pesar de los años transcurridos, su memoria perdura en esta casa; su nombre se repite por los muchos y buenos amigos que aquí dejó, con gran veneración y cariño.

El quinto aniversario de su fallecimiento se celebrará mañana jueves con una solemne misa de Requien en la Iglesia de San Pedro, a las diez de la mañana.

Elevemos nuestras oraciones al cielo por si pudieran ser necesarias, y su viuda la respetable y virtuosa dama doña Romana Zulaica, admita una vez más el testimonio de nuestro sincero pésame.

## NOTAS TRISTES

—(—)—

Todas las misas que se celebren hoy en las Iglesias parroquiales del Buen Pastor y de San Sebastián (Antiguo) serán aplicadas por el eterno descanso del alma del Excelentísimo Sr. D. Manuel Lizarruturri y Echarri, que falleció el día 8 de Septiembre de 1913.

Con tal motivo reiteramos a su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Todas las misas que se celebren hoy en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús é Iglesia del Convento de las Madres Reparadoras, serán aplicadas por el alma de la Madre María de la Virgen de los Reyes, religiosa de María Reparadora (en el mundo María de los Dolores de Torres y González Arnao).

Reiteramos a la comunidad de Religiosas de María Reparadora y a su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

## VERANEO

Las reinas doña Victoria y doña María Cristina y la princesa Salm-Salm, pasaron por la mañana a pie y en coche por la población haciendo compras en algunos comercios.

El príncipe de Asturias con la marquesa de Salamanca, subió en coche al Monte Igueldo.

Los infantitos, como el día anterior, pasaron la mañana jugando en la playa, frente al balneario regio.

Al mediodía estuvo en Miramar el comandante del yate regio «Giralda».

Por la tarde, minutos antes de las cinco, salieron sus majestades y la princesa de Salm-Salm en un automóvil, seguido de otro en que iba la alta servidumbre palatina, dirigiéndose al monte Ulía, donde tomaron el té.

## OTRAS NOTICIAS

El capitán general de la región, general Alfau, que anteanoche llegó de Santander por el último tren de la Costa, en el que también vino la sección de la Escolta Real que prestó servicio en la capital montañesa durante la estancia de los Reyes, recibió por la mañana la visita del subinspector general de la región, general marqués de Puerto Rico, que ayer llegó a San Sebastián.

También visitaron al general Alfau el gobernador militar general marqués de Prado Alegre y el comandante del yate regio «Giralda».

El jueves subirá el capitán general a palacio para cumplimentar a las Reinas.

En el ministerio de jornada había carencia de noticias, a causa sin duda, de transmitirse a Madrid donde el ministro se encuentra, los telegramas dirigidos al ministerio de Estado.

Únicamente supimos que el señor marqués de Lema, en su conferencia telefónica con el jefe de la jornada señor Gutierrez Agüera, anunció su propósito de regresar a San Sebastián el próximo viernes por la mañana.

Una comisión de la Junta de Beneficencia subirá uno de estos días a palacio con objeto de invitar a los reyes a la corrida benéfica del próximo domingo.

La sesión inaugural del Congreso Nacional de Arquitectos, se celebrará el próximo domingo por la mañana, en el salón de actos del Instituto General y Técnico de San Sebastián.

## Un Sr. Obispo inglés

Ayer llegó a San Sebastián y se hospeda en el Convento de Religiosas del Sagrado Corazón, un señor Obispo católico, inglés.

Damos nuestra bienvenida al ilustre Purpurado y le deseamos una grata estancia entre nosotros.

Conocida es nuestra actitud en la presente lucha europea y la opinión que tenemos manifestada con respecto a Inglaterra.

Queremos que el Ilustrísimo señor Obispo, a quien han cumplimentado las autoridades, sepa que los católicos españoles sabemos agradecer a los católicos ingleses, la admiración que en más de una ocasión han manifestado por el catolicismo que hay en nuestra patria.

Por eso, todas cuantas atenciones tengan los católicos con nuestro ilustre huesped, estarán muy bien, demostrando así que la hidalga España siempre obra como católica anteponiendo todo a la fé de Cristo Nuestro Redentor.

## La corrida de Beneficencia

A las nueve y media de esta mañana se ha llevado a efecto el desencajonamiento de los seis toros del Excelentísimo señor marqués de Villagodio que han de lidiarse el próximo domingo.

La operación, que ha sido presenciada por la Comisión organizadora acompañada de un vocal del Consejo de Administración de la nueva plaza de toros y de un inteligente aficionado.

Los toros son seis hermosos ejemplares muy bien criados y armados y sus pelos son los siguientes:

- 1.º Berrendo en negro.
- 2.º Jabonero claro.
- 3.º Jabonero sucio.
- 4.º Berrendo en jabonero.
- 5.º Negro bragado.
- 6.º Negro.

Dado el objeto benéfico de la fiesta el aristocrático ganadero se ha esmerado en la elección del ganado y ha conseguido mandar una corrida que es indudablemente de las de mejor presentación entre tantas como se han celebrado en nuestra renombrada plaza.

Casi todos los abonados han retirado sus respectivas localidades con cuyo motivo las oficinas de la Junta se han visto animadísimo augurándose por todos un completo éxito así taurino como económico.

La Junta organizadora acordó en sesión de ayer designar una Comisión encargada de ofrecer sus respetos a S. S. M. M. e invitarles a la benéfica fiesta.

Todas las localidades disponibles después de retiradas las de propiedad y abono, se pondrán a la venta el viernes día 10, sin recargo alguno de contaduría, en las oficinas de la Sociedad «Nueva Plaza de Toros», Garibay, 4, y en el interín se admiten pedidos de billetes en las oficinas de la Junta (Pescadería, 5, pral).

## LA CONFLAGRACION EUROPEA

¿Se trasladará la Corte y el Gobierno de Petrogrado?—Grandes pérdidas rusas en los ataques de Besarabia.—Riga seriamente amenazada por los alemanes.—La acción de los submarinos.

### De otras partes

SUSCRIPCIÓN PRO BELGAS.— LA REINA EN PELIGRO.

El Havre. — En la lista de suscripción a favor de los belgas se citan casos conmovedores.

La reina de Bélgica ha recorrido las ambulancias del frente de batalla, cayendo bombas cerca del automóvil que ocupaba.

### EMBARGO DEL COBRE

Torre Eiffel. — El «Lokal Anzeiger» dice que el embargo del cobre comenzará en Septiembre limitándose a los objetos procedentes de la industria.

Los destinados al uso doméstico—añade— se entregarán voluntariamente.

### PASAJEROS SALVADOS

Londres. — Todos los pasajeros del «Hesperia» se han salvado.

El vapor fué hundido a las seis y media.

### BOMBARDEO EN GALLIPOLI

París. — Los turcos han bombardeado violentamente la región de Parr, en Gallipoli.

### EL ACORAZADO «MOLKE»

Christianía. — Un vapor alemán ha llegado a Stokolmo.

Sus tripulantes dicen que en la zona de Kiel vieron al acorazado «Molke» con un gran boquete en la línea de flotación.

### LA FLOTA YANQUI

Washington. — Hay inusitado movimiento para ampliar rápidamente la marina yanqui.

Hasta 1919 se construirán 40 cruceros de combate, y seguirá la construcción de otras unidades navales hasta conseguir que la flota yanqui supere a todas las del mundo.

### PROHIBICION.—LOS TURCOS

Atenas. — Las autoridades búlgaras han prohibido la entrada en este país de los súbditos griegos.

La prensa de esta capital dice que los turcos han puesto en pie de guerra millón y medio de soldados, y que las pérdidas de los mismos ascienden a medio millón.

Cincuenta mil ya curados han vuelto al frente de batalla.

### SOBRE LA RENDICION DE OSSOVIEZ.

Petrogrado. — El comandante de Ossoviez ha relatado al Zar, que para rendir dicha plaza los alemanes arrojaron 600 valones de gases asfixiantes, envenenando a las tres cuartas partes de sus defensores.

Estos se retiraron después de diez asaltos del enemigo.

### SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO EN INGLATERRA

Londres. — El gremio de marinos ha levantado una enérgica protesta contra la introducción del servicio militar obligatorio.

### EL AUXILIO DEL JAPON?

De la frontera francesa. — Como se sabe, fué retirada nominalmente por el orden del día la oposición de Inglaterra que guardaba relación con la cuestión de la ayuda del Japón a favor de las tres potencias aliadas y que tan solícitamente fué recomendada ya en el invierno por diarios franceses, especialmente por los políticos Clemenceau y Pichón.

Con la contradicción de Inglaterra, parece empero haberse originado entre tanto un cambio extraordinario.

Al colaborador parisiense del periódico «Dépeche de Toulouse» se le presenta la cuestión tan sazónada y la solución tan cerca que escribe lo siguiente:

«Puede aceptarse que la alianza ruso-japonesa sea pronto cosa hecha, así como también la unión de ambos ejércitos, esto es la aparición de un contingente de tropas japonesas en los campos de batalla del Este de Europa.

El Japón puede de esta forma ju-

gar un importante papel en la actual guerra.

### VIOLACION DEL DERECHO DE GENTES.

Viena. — La «Nueva Prensa Libre» comunica desde Salónica que el periódico «Neri» órgano oficial del reino comunica que al Norte de Salónica han desembarcado tropas inglesas.

A raíz de esto fueron enviadas allí tropas griegas que desarmaron a los ingleses llevándolos a Salónica.

Tropas anglo-francesas créese que ocuparán pronto Creta.

Se induce esto de que llegaron a Sundabai tres cazatorpederos franceses.

En los próximos días se espera la llegada de más unidades navales francesas e inglesas.

Muchos habitantes de Salónica han huido hacia Atenas llenos de temor ante la invasión inglesa.

Los cónsules extranjeros residentes en Salónica han protestado contra este acto arbitrario de los ingleses.

### LA CORTE Y EL GOBIERNO RUSO.

Londres. — El «Times» escribe desde San Petersburgo que los rumores de una evacuación de esta plaza, que fueron propagados por individuos tímidos, son infundados, por cuanto son mencionados en combinación con los últimos acontecimientos. Por cierto que es posible y hasta sería conveniente que en vista de la posibilidad de ataques aéreos sean trasladados la Corte y el Gobierno a otra parte.

### DESCONTENTO DE LOS GRIEGOS.

San Petersburgo. — «Rjetsch» dirige violentos ataques contra Grecia y declara que perderá Kwalla y Salónica, ciudades que de todos modos están muy descontentas del gobierno griego.

### RUSIA Y LA UKRANIA

Viena. — El periódico «Bund» publica una protesta contra las bárbaras medidas del gobierno ruso en los departamentos Cholm, Grodno, Wolhymien y Podolien, que tienen por objeto su completa desolación y despoblación.

Estas medidas significan una bárbara arbitrariedad y una inaudita autoridad sobre la pacífica población del país ucraniano.

El «Bund» hace un llamamiento a todas las naciones libres y civilizadas para alzar su voz contra las crueldades rusas en pró de la defensa del derecho, de la adquisición cultural y de la posesión del pueblo ucraniano.

### COMUNICADO BELGA

El generalísimo belga ha publicado un comunicado en el que dice que en Ramskapelle, Calskerke, Nienchappelle y Renunghé, siguen siendo encarnizados los combates de artillería e infantería.

### LOS SOCIALISTAS ALEMANES

Dicen de Génova que el número de socialistas alemanes que votaron en contra del último empréstito de guerra era el de 36.

### LA PERDIDA DEL «HESPERIAN».

Telegrafían de Londres dando detalles nuevos del hundimiento del paquebot inglés «Hesperian».

Según dichos detalles el paquebot fué torpedeado a las seis cuarenta y siete de la mañana del día 5 a la altura de la isla de Fastnet y sin previo aviso.

El torpedo que disparó el submarino alemán contra el «Hesperian», hizo explosión en el departamento de máquinas.

Un pasajero ha manifestado que el capitán ordenó que primeramente ocuparan las lanchas de salvamento las mujeres y niños, como así se hizo.

A Quenstown han llegado numerosos supervivientes del trasatlántico